Материал ЕГЭ по русскому языку. В 1. Основные способы словообразования. 

1. Приставочный читать —> прочитать
2. Суффиксальный лес —> лесок
3. Приставочно-суффиксальный свеча —> подсвечник
4. Бессуффиксный заключается в том, что от слова отбрасывается окончание (зелёный — зелень) либо одновременно отбрасывается окончание и отсекается суффикс (отлететь — отлёт, повторить — повтор).
Бессуффиксным способом образуются только имена существительные.
От глаголов, как правило, образуются существительные мужского рода (вывихнуть — вывих, завозить — завоз, откормить — откорм), сравнительно редко — женского рода (записать — запись, ощупать — ощупь, подписать — подпись, прорубить — прорубь). 
Большинство существительных образуются бессуффиксным способом от глаголов, имеющих приставки (отделить — отдел, отогреть — отогрев, переломить — перелом, показать — показ): очень редко так же образуются существительные от бесприставочных глаголов (бегать — бег, пускать — пуск, резать — резь, смотреть — смотр, ходить — ход, хохотать— хохот, свистеть — свист).
От прилагательных образуются существительные только женского рода с мягким согласным и шипящим на конце основы (высокий - высь, глухой — глушь, зыбкий — зыбь, синий — синь, рваный—рвань).
5. Сложение. Сложение слов или основ, частей основ.
Лес + степь —> лесостепь
физическая культура —> физкультура
юный корреспондент —> юнкор
высшее учебное заведение —> вуз
Московский государственный университет —> МГУ [эмгэу]
Телефон, автомат —> телефон – автомат
[bookmark: _GoBack]6. Переход слов одной части речи в другую (Неморфологический способ образования слов; конверсия)
прил.                                    сущ.
столовая комната —> столовая.
Мороженое мясо —> сливочное мороженое.
Смотрящий вдаль человек – смотрящий ( жарг. Слово) на зоне
